
LES TAVAILLONS AU GRAND PALAIS 
Du 26 au 28 février 2025, la 14e édition du
Forum International Bois Construction a
rassemblé à Paris l'ensemble des acteurs
de la construction et de l'aménagement
bois et biosourcés, sous la nef du Grand
Palais.
Avec un total de 15 830 entrées, la
présence de 250 exposants dont Le
Tavaillon de l’Allier et près de 100
agences nationales et internationales
d'architecture, cette dernière édition a été
couronnée d'un exceptionnel succès. 
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L e t t r e  d ' i n f o r m a t i o n s  m u n i c i p a l e s

Cette année, un plan départemental intitulé « 350 000 arbres pour le Bourbonnais »
est proposé aux communes d’Allier. Ce dispositif offre la prise en charge financière
d’arbres et d’arbustes pour un montant situé entre 750 € et 10 000 € maximum. L’aide
départementale ne comprend pas les dépenses liées aux accessoires
complémentaires, ni aux travaux liés à la plantation elle-même, ni les frais d’entretien
ou de renouvellement. 

A l’unanimité des membres présents, le conseil municipal a décidé l’achat de diverses
essences d’arbres et d’arbustes locaux pour un montant de 7385 € H.T. fournis par la
Pépinière de la Bouble (Monestier). Les agents de l’équipe technique ont tout planté
au printemps : au lotissement proche du stade de foot, l’espace des jeux Rue des jeux,
le talus près la maison de santé et dans la cour de l’école. Au total, près de 600 arbres
et arbustes ont été plantés.

PLANTATION D’ARBRES
« 350 000 ARBRES POUR LE BOURBONNAIS »

En bref

Dix agents issus de chaque service (résidence autonomie, mairie, technique, école,
tourisme) ont été formés récemment aux PREMIERS SECOURS CITOYEN avec
l’UNASS Allier. La municipalité remercie les formateurs pour cette excellente formation
théorique et pratique, nourrie de partage d'expériences. Ces agents sont désormais
parés à effectuer les gestes qui sauvent en attendant les secours. 
Groupama s’est engagé à participer financièrement à la prise en charge de la
formation.

FORMATION DU PERSONNEL 
AUX PREMIERS SECOURS CITOYEN (PSC)

DU NOUVEAU AU MARCHÉ HEBDO !
En collaboration avec les membres de
l’Organisation Commerciale et Artisanale
(OCA), nous misons sur le succès du
marché hebdomadaire du village. De tout
temps, ce rendez-vous a rayonné sur la
région. L’offre commerciale subsiste, mais
les organisateurs souhaitent attirer
davantage de chalands.
Dès ce mois de mai, de nombreuses
animations seront proposées. Le fameux
panier du marché sera de nouveau mis en
place : les tickets remis par les
commerçants permettront de participer au
tirage au sort du gagnant à midi. 
Des animations musicales viendront en
plus égayer le centre-bourg.
Pour valoriser le circuit court, des plats à
emporter, élaborés avec des produits des
commerçants présents, seront proposés
tous les mercredis (plus d’infos auprès de
La Boulange à Lily).
Les repas géants du marché, proposés
par Le Collectif en collaboration avec les
associations locales, reprendront à partir
de fin juin début juillet. Un moment
convivial pour déjeuner sur la place en
extérieur, à l’ombre des arbres. Votre
association souhaite organiser un repas ?
Contactez valerie.aubailly@gmail.com



BUDGET RÉALISÉ 2024
Section Fonctionnement
Les dépenses de fonctionnement sont maîtrisées 1 323 271 € contre 1 396 259 € en 2024.
Elles absorbent les hausses d‘énergie (électricité multipliée par 3 et chauffage multiplié par
4) et des charges sociales (25% d’augmentation) ainsi que les nombreux frais pour les
travaux de remise en état des locaux municipaux.
Les recettes passent de 770 018 € à 828 707 € :  hausse des impôts et taxes (augmentation
des bases décidées par l’Etat) 

Section investissement
Les dépenses en hausse absorbent les travaux de la salle socioculturelle, de la Maison du
Tourisme et du Musée Automobile. Elles sont compensées à près de 70% par les
subventions départementales, Etat, Région et Europe.

BUDGET PRÉVISIONNEL 2025
Par décision à l’unanimité du conseil municipal, les taxes communales restent au même
taux. A savoir : les 631 194 € de taxes locales et dotations perçues sont écrêtées (retenues
par l’Etat) à hauteur d’un tiers pour une recette effective de 441 433 €.

Un budget qui reste fragile de par l’héritage des emprunts (le nouvel emprunt pour les
travaux de la salle socio culturelle est compensé par le loyer de la future centrale
photovoltaïque du Pain Bénit et la baisse des charges gagnée par l’autoconsommation
collective en électricité).

Prévisionnel des dépenses Section fonctionnement 2025 : 1 408 108 € (charges
générales, charges de personnel, SIESS, CCAS, sécurité incendie, etc.)
Prévisionnel des recettes Section fonctionnement 2025 :  1 408 108 € (produits et
ventes diverses, impôts et taxes, dotations, etc.)
Prévisionnel des dépenses Section investissement 2025 : 651 271 €, orientés vers la
réalisation de la toiture photovoltaïque du Musée Automobile, la réfection du gymnase, les
travaux de voirie, la réhabilitation des logements, le nettoyage du clocher de l’église.
Prévisionnel des recettes Section investissement 2025 : 651 271 € (excédent de
fonctionnement, dotations pour travaux réalisés en 2024, etc.)

En conclusion, un budget maîtrisé, qui reste fragile et limite les capacités d’investissement.
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BUDGET

Développer nos ressources propres
car les dotations vont encore
diminuer de par la baisse
démographique (chiffre INSEE figé
à 999 habitants en 2021). 

Maîtriser les dépenses notamment
en ressources humaines car les
hausses sont prévisibles (évolution
des carrières, hausse des charges
salariales…). Impossibilité de faire
de nouvelles embauches.

Poursuivre la réhabilitation et la
mise aux normes des locaux et
matériels anciens.

Poursuivre les actions du projet
2022 « Bellenaves demain ».

LA STRATÉGIE
DU CONSEIL
MUNICIPAL

EFFECTIF EN HAUSSE 
CHEZ LES POMPIERS
La campagne de recrutement porte ses
fruits ! Depuis le 1er janvier 2025,
quatre nouvelles recrues ont incorporé
le Centre : Lara, Damien, Charlotte et
Stéphane. 
Et trois sapeurs recrutés en 2024 ont
fini leur formation initiale. En 2 ans,
c’est donc 7 sapeurs-pompiers de plus
formés à Bellenaves !
Merci à tous les habitants pour le relais
et la communication qui permettent la
pérennité du Centre de Secours de
Bellenaves. Ne relâchons pas nos
efforts, nous avons encore besoin de
vous ! J'adresse un message à toutes
les générations qui souhaitent rejoindre
nos rangs, des jeunes d'aujourd'hui,
aux jeunes d'hier. Vous êtes les
dynamiques d'aujourd'hui ! Que vous
soyez quarantenaire, étudiant, en
emploi de nuit, fonctionnaire ou dans le
privé…
A travers l'engagement, vous
incarnerez l'altruisme du premier élan,
qui décide librement de se mettre au
service de la population, dans la joie de
la camaraderie et de la vie de la
caserne. Merci à vous. 
Devenez sapeur-pompier volontaire !

Contact : Lieutenant Vincent
BEAUDONNET 

Chef de Centre du CS BELLENAVES
SDIS de l’Allier

Rue Verte, 03 330 BELLENAVES
Tél : 07 88 04 47 98

vincent.beaudonnet03@sdis03.fr

Le mot des sapeurs-pompiers

Exceptionnellement cette année le budget a été voté en deux
fois : le 5 mars 2025 pour approuver les comptes 2024 et le 2
avril 2025 pour voter le budget prévisionnel 2025. Car il a fallu
attendre la veille pour connaitre nos dotations 2025.
Pour mémoire, le budget de la commune se compose d’un
budget principal en fonctionnement et en investissement, et
de 4 budgets annexes : hôtel, locaux commerciaux, village
vacances et terrains à lotir.

REPRISE DES REUNIONS 
DE QUARTIER
Les réunions de quartier ont repris.
A La Charrière et à Saint-Bonnet de
Tizon ont été validés les projets de
sécurisation routière.
Lors de la rencontre à Balady, les
habitants des hameaux du secteur ont
fait part de leur demande d’accès à la
fibre. Une pétition est en cours pour
accélérer les choses. Elle sera
envoyée à Orange.

Prochaine réunion de quartier :
courant juin dans le quartier des
Chaises.

EVOLUTION DES EMPRUNTS COMMUNE

MSP = Maison de santé

mailto:vincent.beaudonnet03@sdis03.fr


A VOTRE AGENDA !

S É A N C E  C I N É M A
Le Printemps des bibliothèques
SAMEDI 17 MAI à 15h30 à la
médiathèque. Gratuit.
Film “N’oublie jamais”.

B R O C A N T E  E N  F A N F A R E

JEUDI 13 JUILLET
Organisée par l'OCA et la municipalité.
Buvette, restauration.

S P E C T A C L E  D E  R U E
SAMEDI 5 JUILLET. “Unnecessary
violence” puis Yako Le Magicien.
Cour de la médiathèque. 
Offert par Picus.

S A I S O N  D E S  A R T S  # 4
À  L A  M A I S O N  D U  T O U R I S M E  

JUIN
Lux Paleïs,
marqueterie de pail le 

JUILLET
Joëlle Caumes, artiste peintre
Eddy Penin, sculpteur sur bois

MAI
Joris Poinceaux ,
photographe animalier B E L L E N A V É L O

SAMEDI 31 MAI
Défi à vélo, démos VTT Trial, concours
d’élégance, challenge famille
vélo/pédalo à l’étang, concert.
Org. par le Collectif animations.

FESTIVAL DÉPARTEMENTAL 
DES MAJORETTES
Le festival départemental des
majorettes de l'Allier est accueilli cette
année à Bellenaves DIMANCHE 25
MAI dès 10 h au centre omnisports.
Chaque année, un club est tiré au sort
pour recevoir et organiser le festival
annuel du département. Les Libellules
de Bellenaves ont eu cette chance en
mai dernier.
Un défilé de 260 majorettes  
débutera à 10 h. Il partira de l'ancien
gymnase, passera par la Place de la
mairie et se terminera vers le
Hameau de l’Amitié.
Les Libellules ont le plaisir de recevoir
les clubs de Buxières les Mines, Deux
Chaises, Le Mayet de Montagne,
Montmarault, Saint Gérand de Vaux,
Saint Pourçain sur Sioule, et un club
limitrophe, Saint Eloy les Mines.
Venez découvrir les chorégraphies
de ces clubs au centre omnisports
tout au long de la journée pour le
prix de 2 € l'entrée !

Dans le cadre du programme EduRénov, un audit a été lancé pour la rénovation de notre
école primaire. Le premier atelier du comité d’usagers, composé de 15 personnes (parents,
enseignants, personnel de l'école, élus) s'est réuni courant mars. Neuf espaces sont passés
au crible : les salles de classe, les cours de récréation, accueil / parvis, salle des enseignants,
salle de motricité, cantine, toilettes, bibliothèque, dortoir. Pour chacun, nous avons exprimé
les satisfactions (points à conserver) et les difficultés auxquelles le projet de rénovation devra
idéalement répondre. 
Par exemple, le comité d’usagers a relevé la nécessité d’agrandir et d’insonoriser la cantine,
et d’y délimiter un espace pour les maternelles. Dans les salles de classe côté élémentaire, il
convient d’avoir des salles plus grandes ou d’optimiser le rangement, d’avoir des stores-volets
roulants pour mieux gérer l’impact de la lumière et de la chaleur.
Après ce premier état des lieux, le comité sera amené à se réunir de nouveau pour débattre
de manière plus approfondie sur certains points restants à déterminer.

K E R M E S S E  D E  L ’ É C O L E
SAMEDI 14 JUIN
Centre omnisports.

F Ê T E  D E  L A  N A T U R E
DU 21 AU 25 MAI 
Mercredi 21 mai à 14h30 - Balade
découverte de la forêt des
Colettes. Tarif : 5 €/pers.
Inscription au 04.70.58.39.75.

Vendredi 23 mai de 16h30 à 19h30 
Rencontre avec un photographe
nature à la Maison du Tourisme.

Dimanche 25 mai à 14h30 - Atelier
vannerie à 14h30. Tarif : 5 €
enfant, 10 € adulte. Inscription 
au 04.70.58.39.75.
 

Programme complet dans votre
Maison du Tourisme.

G A L A  D E S  M A J O R E T T E S
Les 28 & 29 JUIN
au centre omnisports
Org. par Les Libellules.
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ÉCOLE PRIMAIRE
RÉNOVATION

 ASSOCIATIONS

CANTINE À 1 EURO
Enfin ! Après un coup de pouce de la Com’com et de la CAF, la cantine à 1 euro va être mise
en place pour la rentrée de septembre 2025. Le conseil municipal a voté à l’unanimité
l’installation de cette nouvelle facturation - qui devrait beaucoup aider les familles les plus
modestes -  afin que leurs enfants puissent bénéficier d’un repas adapté et équilibré tout au
long de l’année.

Comment ça marche ? Actuellement, le repas est facturé 3,50 €. Les familles ayant un
quotient familial de 1000 € ou moins ne seront facturées que d’1 € par repas et par enfant. La
CAF remboursera la différence à la Commune.
Les familles ayant un quotient familial entre 1000 € et 1300 € inclus paieront 3,30 € par repas,
soit 0,20 centimes de moins qu’actuellement. Dans ce cas, la Commune prendra en charge la
différence. Les familles dont le quotient familial est supérieur à 1300 € paieront le prix habituel
de 3,50 € par repas.

Pour bénéficier de ces nouveaux tarifs, il est impératif que les parents apportent en
mairie les justificatifs CAF 2025 AVANT le 15 juin 2025 pour que tout soit enregistré à la
rentrée. Tous les ans, il leur faudra envoyer ou déposer un justificatif en septembre, et un autre
en janvier à la mairie ; sinon le tarif normal de 3,50 € sera appliqué.

R A N D O  D E  L ’ A P E
DIMANCHE 18 MAI
Départ gymnase dès 9h.

C O N C E R T  L E  T R E M P L I N
SAMEDI 17 MAI à 20h30
salle socioculturelle
Groupe Mala Vida - 10 €

F E S T I V A L  D E P A R T E M E N T A L
D E S  M A J O R E T T E S
DIMANCHE 25 MAI 
Départ du défilé à 10h du gymnase.
Chorégraphies toute la journée au
centre omnisports (2 €). 

CROC’LAINE ET LES
TRICOTEUSES DE BELLENAVES
... nous tricotent une surprise pour
décorer le cœur du village ! A découvrir
à l’occasion de BellenaVélo !

T O U R N O I S  D E  P É T A N Q U E
Concours d’ouverture DIM 29 JUIN
en triplette. 
Tournois en doublette les 4, 11, 18 et
25/07 et 1, 8, 15 et 22/08.
Concours de fermeture DIM 31 AOÛT.

C O N C E R T  L E  T R E M P L I N
SAMEDI 5 JUILLET
(date à confirmer)
Salle socioculturelle.



Julien

Andrée DIONNET, le 31/03/2025
Ghislaine BOUILLOT, le 22/04/2025
       

NadiaNadiaZinebZineb

AngéliqueAngélique
AmandineAmandine GaëlleGaëlle

ElisabethElisabeth

Mariage / Pacs

Virginie MAILÉ et Jimmy BOTTAGISI

le 31/01/2025 (PACS)

A la résidence autonomie du Hameau de l’Amitié, 8 agents - cumulant souvent 2 métiers
- se relaient de façon à assurer sécurité, bien-être, repas, animations 7 / 7 jours et 24 /
24h pour un maximum de 29 résidents. Sont entrées en fonction :

Coordination (Angélique)
Accueil physique et téléphonique, volet administratif (gestion des dossiers d’admission,
élaboration du projet de l’établissement, suivi des projets, des stagiaires, soutien
administratif aux familles, lien entre familles et résidents, communication interne),
coordination et suivi des intervenants extérieurs (rdv médicaux, soins, bien-être).
Angélique coordonne les équipes, anime les réunions, soutient la programmation des
animations, participe à la gestion budgétaire, met en place les instances telles que le
Conseil de Vie Sociale et veille à l’élaboration des projets de vie personnalisés.

Aide-soignant / Aide à la personne de jour (Angélique, Amandine, Nadia)
Assurent les soins d’hygiène et de confort (aide à la toilette, douche, habillage, réfection
des lits), veillent au bien-être, à la sécurité et à la santé des résidents, assurent la
continuité des soins en lien avec les infirmières libérales. Maintiennent un contact avec
les familles et intervenants médicaux et paramédicaux. Accompagnent également les
résidents dans leurs sorties matinales (promenades, courses...).  

Animation (Gaëlle) 
Elaboration du programme des animations, conception et mise en place d’animations
collectives et personnalisées en cohérence avec les envies des résidents : jeux de
mémoire, belote, activités manuelles pour la décoration des lieux, jardinage, jeux
d’adresse, activités culturelles (sorties exposition, théâtre, restaurant), organisation des
rencontres résidents-familles (barbecue, galettes des rois), participation aux rencontres
intergénérationnelles avec l’association Viva Sioule et le Relais Petite Enfance. Elle
contribue également à l’élaboration du projet de vie personnalisé, au budget et au
Conseil de Vie Sociale. 

Agent hôtelier - Entretien (Nadia, Amandine, Gaëlle)
Entretien des locaux, aide à la mise en place du couvert, et au service des repas.
Participation à la gestion des commandes alimentaires et des produits d’entretien,
plonge.

Agent hôtelier - Cuisinières (Zineb, Catherine)
Préparation et distribution des repas, traçabilité, participation à la gestion des
commandes alimentaires. Entretien de la cuisine, élaboration des menus supervisés par
le médecin référent. 

Agent social - Gardiennes de nuit (Florence et Elisabeth)
Présentes la nuit, elles veillent à la sécurité des bâtiments, accompagnent les résidents
au coucher, effectuent des rondes régulières et prennent en charge l’entretien du linge.

Décès

Directrice de publication : 
Nicole Hauchart

Comité de rédaction : Stéphanie

Bruzzese, Pascale Lemoine-Zolotoff,

Corine Ryan-Schubert,

Photos : Mairie de Bellenaves, Vanessa

Gillot (vélo p1)

James Lopez

ÉTAT CIVIL
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En bref QUE FONT LES AGENTS ? 
ÉPISODE 5 : L’ÉQUIPE DE LA RÉSIDENCE AUTONOMIE

Naissances

Emilie BARBIER née le 14/02/2025
Esmée BARGUES née le 06/03/2025
Agathe GENDRE née le 20/04/2025 

FlorenceFlorence

CAPUCINE, ÉTUDIANTE À EPITECH
YZEURE

D’avril à fin août 2025, nous sommes
heureux d’accueillir dans nos services
Capucine Lorenzi. Elle est en 3e année
d’études à Epitech à Yzeure, école
supérieure spécialisée en informatique et
nouvelles technologies. Capucine s’est
emparée de plusieurs missions : concevoir
un nouveau site internet pour notre
résidence autonomie, élaborer un projet
autour de jeux numériques pour les
résidents, réaliser un montage photos-
vidéos à l’aide de son drône pour valoriser
notre village et attirer de nouveaux
habitants. Bienvenue Capucine !

Angélique Léonard : 1999
Gaëlle Labbe : 1997
Zineb Besnard : 2004
Amandine Rettien : 2012

Nadia Deloisel : N.C.
Florence Chevalier : 2021
Elisabeth Mantin : 2024
Catherine Chafiqui : 2024


